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和和平平路路部部分分路路段段月月底底通通行行
目前供热管道即将铺设完成，明年春季将全线通车

本报8月15日讯(记者 陈玮)

近日，省城频繁降水，路面积
水是市民十分关注的问题。1 5

日，济南市市政公用事业局局
长王继东表示，今年将启动龙
脊河整治工作，并推进白马山
南路片区改造，解决城市积水
问题。

王继东表示，今年汛期以来，
发现比较大的积水点有两个。一
个是在东部，工业南路、烈士山、
炼油厂、殷陈立交、济钢立交积水
比较严重。降水较多的时候，工
业南路路面积水最深达到了1 . 1

米，多辆车被困。而解决这些路
段的积水，最关键的就是龙脊
河的治理。据了解，对于济南东
部城区来说，龙脊河是为数不
多的排洪干渠，承担着世纪大
道往北、工业南路、工业北路、
济南炼油厂等大片区域的排洪任
务。但部分河段存在堵塞的情况，
因此影响整条龙脊河的泄洪能
力，从而造成多条道路积水。龙脊
河去年就被列为河道整治计划并
进行清淤，但是泄洪能力仍然不
尽如人意。

“要想解决东部积水，必须解
决龙脊河的问题。”王继东说，按
照市政府要求，早就启动了整个
方案的策划研究，近期要专题研
究龙脊河的治理问题，总的想法
就是，今年中秋以后开始启动整
治，明年汛期来临前达到排洪基
本要求。

此外，王继东表示，第二个大
的积水点就是白马山南路，尤其
是这几次降雨，积水比较严重。

“这个地方涉及一部分土地的征
用和一部分工程的完善，有些工
程已经干了，没有干完，现在正在
积极协调征地和工程的安排，争
取尽快解决。”

王继东说，下一步，针对市
区积水问题，还将进一步完善
防洪规划，加快推进城区排洪
设施建设，通过实施河道整治
与雨污分流等工程，逐步补齐
欠账，提高城市综合防洪除涝
能力。

本报8月15日讯(记者 陈
玮 ) 目前，和平路封闭施工，
给不少市民的通行带来不便。
15日，济南市市政公用局局长
王继东到12345热线接听市民
来电时表示，和平路8月底部分
路段恢复临时通行能力，全线
通车要到明年春季。

王继东表示，目前，羊头峪
东沟、西沟和马家庄沟这几个
点正在加快施工。根据施工计
划，9月底前，完成这3座桥涵及
快车道路基路面建设。为解决
沿线居民出行和孩子上学问
题，8月底部分路段恢复临时通
行能力。此外，王继东透露，为

了保证树木的成活率，11月开
始将树往两侧平移。平移之前
还要进行拆迁工作，目前历下
区委区政府正在加快两侧的拆
迁。考虑到季节因素，最后的道
路面层铺设需延迟至明年，和
平路预计明年春季全线通车。

15日中午，在和平路与历
山路交叉口，几位施工人员正
在铺设供热管道。施工方负责
人之一赵先生说，和平路历山
路至山师东路段长1550米，供
热管线已敷设了1400米，已经
完成了90%。预计月底完成所
有管线的地下铺设工作，9月中
旬完成道路中粒式沥青铺设。

和平路周边小区密集，很
多小区没有集中供暖。今年借
着道路施工，济南热力将把热
水管网往西延伸，从燕子山路
口一直敷设到历山路，和泺源
大街的热水管网连起来，全长
2300米。同时，该路使用十余年
的蒸汽管网彻底拆除。这条供
热主管线同步建设22处支线，
通向部分小区和路段，包括燕
子山东路、燕子山小区北区、浪
潮地块、和平新村等。

济南市热力有限公司相关
负责人表示，并不是供热管道
铺完了，周边小区就能供上暖，
还要看热源是否充足、周边是

否有合适位置建设换热站、居
民楼是否是节能建筑等。想加
入集中供暖的市民可以来供热
公司申请，但今冬能不能按照
规定期限(济南法定供暖时间
为11月15日)供暖还不好说。供
热公司受理居民申请后，还要
现场勘察地形、寻找合适地方
建换热站、进行二次管网建设、
建筑节能改造等，都要耗费大
量时间。

该负责人说，在市民与供
热公司签订供暖合同的时候，
供热公司会标明首次供暖时
间，届时会按照合同上的时间
供暖。

本报8月15日讯 (记者
王光营 实习生 王晓宇)

“和平路还没修好，历山路咋
又刨开了？”15日，有市民反映
历山路历下大润发北侧道路
正在施工，路面刨掘影响了交
通。济南市历下区水务部门表
示，此处自来水管道漏水，正
在进行抢修，将及时进行回填
硬化。

15日，记者在施工现场看
到，历山路西侧快车道被挖
开，为方便车辆通行，路面覆
盖了四块钢板，靠近绿化带的
一边堆积了三十米长、一米多
宽的渣土。

“此处管道漏水，我们正
在进行抢修。”据济南市历下
区水务部门工作人员介绍，13
日该路段自来水管道漏水，当
日凌晨开始抢修，主要是挖开
路面、查修管道。14日凌晨修
好管道后，开始进行道路回
填，现在覆盖的钢板是为了方
便通车。

“和平路在施工，历山路
的交通压力太大了，我们只能
凌晨施工。”这位工作人员表
示，该路段的道路回填硬化会
尽快完成，尽量不影响白天的
道路通行，而且肯定会恢复原
柏油路。

本报8月15日讯 (记者
赵伟 实习生 任丽媛 )

“好好的绿化带护栏咋都拆
了？”有市民反映，文化东路
上绿化带两侧好好的护栏
全被拆了，表示不理解。历
下区园林绿化部门称，绿化
带 护 栏 安 装 多 年 ，需 要 更
换，拆除的护栏将配发其他
路段。

14日，在省文化艺术学
校附近，记者看到三名工人正
在拆除护栏，不少被拆的护栏
都完好无损，拆下来的护栏被
堆放在路边。

“因为护栏有一些已经损

坏，而且还歪歪扭扭的，所以
需要拆除。护栏已经从文化东
路东口拆到这里了，要拆到齐
鲁医院附近。”正在拆除护栏
的官先生说。

“绿化带安装护栏是必不
可少的，主要为了防止车辆、
人员践踏路边植被。”历下区
园林绿化管理局工作人员称，
文化东路与西路这一路段，绿
化带护栏已有几年时间没有
更换，许多都已损坏或缺失，
打算用四五天时间统一整新
更换。“更换下来的护栏，将会
配发到其他路段，不会造成浪
费。”

年内整治龙脊河

解决东部积水

历历山山路路咋咋又又刨刨开开了了？？
自来水管道漏水，进行抢修

绿绿化化带带护护栏栏咋咋拆拆了了？？
园林局称安装已久需更换

此处自来水管道漏水，正在进行抢修。 本报记者 王光营 摄 14日，一名工人正在拆除绿化带护栏。 本报记者 赵伟 摄
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